## LA UNIÓN UNIVERSIDAD-COMUNIDAD

El proyecto La Unión Universidad-Comunidad pretende abordar en forma interdisciplinaria algunas de las problemáticas de la comunidad Larravide -Isla de Gaspar. Se desarrollarán una serie de actividades para el período 2011, donde vecinos del asentamiento "Larravide - Isla de Gapar", estudiantes, docentes y egresados de distintas disciplinas de la Universidad de la República, puedan intercambiar experiencias y compartir espacios de aprendizaje común, que se han gestado en conjunto con una participación activa de la propia comunidad.

La participación activa implica compartir los saberes generados desde la experiencia personal, para poder pensarlos, reflexionarlos y aprender colectivamente.

El asentamiento se encuentra ubicado entre las calles Larravide e Isla Gaspar, dentro de la competencia del Centro Comunal Zonal 6 (CCZ6), en el departamento de Montevideo, al sur - este de la ciudad, próxima a la zona costera.

La comunidad está compuesta aproximadamente por 241 familias, alrededor de 1000 habitantes. Se conoce que aproximadamente la mitad son menores de 17 años de edad.

La principal fuente de subsistencia de sus habitantes es la clasificación de residuos, facilitado por zonas comerciales y por los barrios cercanos. Existe un gran número de animales domésticos, algunos de ellos son utilizados para el trabajo de recolección.

El hecho de que aproximadamente 4 de cada 10 personas no acceden al agua potable desde el interior de la vivienda, y que estas cuentan con tipos de saneamiento precario determinan las condiciones de sanidad de la zona, poniendo en riesgo el estado de salud de las personas que la habitan.

Mediante reuniones con miembros de la comunidad se logró identificar las principales preocupaciones en salud de la población y se pautó trabajar sobre algunas de ellas. Los problemas expresados fueron: plombemia, parasitosis, embarazo adolescente, drogadicción, contaminación ambiental, infecciones respiratorias y baja asistencia a controles en salud.

El objetivo del proyecto es contribuir a la mejora de las problemáticas de salud mediante el intercambio de saberes, generando un espacio de aprendizaje integral e interdisciplinario. La promoción de hábitos saludables, enmarcada en este objetivo será más beneficiosa si se tiene en cuenta que la reubicación de los habitantes del asentamiento es una prioridad de la intendencia. se pretende acercar a la comunidad las herramientas para la autogestión en espacios de intercambio construidos por todos los que apostamos a este proyecto.

Se realizó una Jornada de integración como primera instancia de intercambio, que consistió en una serie de actividades recreativas. Esta fue el primer contacto con toda la comunidad, asistieron mayoritariamente niños y adolescentes, pero también se realizó un intercambio con adultos que expresaron sus preocupaciones y compartieron ciertas características de la comunidad y su vida en ella.

En posteriores encuentros del equipo de trabajo y la comunidad se realizarán talleres educativos desde las distintas disciplinas, cuya tematica será decidida junto con la comunidad y esperamos sean espacios de intercambio activo.

Luego del desarrollo de las actividades se evaluarán las mismas mediante el diseño y ejecución de un formulario de evaluación, a su vez se monitorizaran al tiempo que son desarrolladas.

A través de este proyecto se pretende acercar a la comunidad las herramientas para la autogestión en espacios de intercambio construidos por todos los que apostamos a este proyecto, además nos resulta imprescindible generar nuevos espacios, donde los Universitarios sean capaces de alcanzar la integralidad de las funciones en la interdisciplina.